



PERSISTE FALTA DE ALIMENTOS EN VARIAS REGIONES

# Sur se abastece por tierra, mar y aire

Mario AGUILAR y Freddy PARRALES  
correspondientes / Al Día

**A**zicar falta en casi todas las partes. Frijoles hay muy pocos. A eso se suma la escasez, en varias regiones, de leche, desinfectantes, harina y otros productos. Pese a este panorama desalentador, luego del huracán "César" la zona sur no se arrodilla y ha comenzado a recibir provisión, con gran esfuerzo, por tierra mar y aire.

Dofia Artemia Abarca, vecina de Buenos Aires de Puntarenas, al igual que su familia, la han visto "a pañitos". Aquí ha estado bien difícil la situación, más de uno no puede comprar, todo escaseó, la comida se puso por las nubes".

El asunto se agrava aún más en las regiones que continúan asidiadas y que se encuentran prácticamente sin comida. En San Isidro de El General se reportan lugares a los que la asistencia aún no ha llegado. Se trata de comunidades como Saverete, El Brujo, Morete y San Agustín, donde las pulperías no tienen productos para venderle a sus clientes.

Por diversos medios se ha tratado de enfrentar la escasez de alimentos en la zona. Algunos comercios han recibido productos transportados por lancha. A Paso Canoas y otras zonas han llegado alimentos en camiones procedentes del lado de Sixaola, una ruta bastante larga.

## Poco a poco

Pero el panorama continúa siendo gris. Ayer un grupo de trabajadores, luego de recibir sus salarios en las fincas 6 y 10 de Palmer Sur, hicieron largas filas en las pulperías, pero no pudieron comprar lo que querían.

Algunos, ni siquiera pudieron comprar escobas para quitar el barro que aún permanece hospedado en sus casas como ingratitud recordó del



► **MUCHAS NECESIDADES**  
Pese al esfuerzo de los costarricenses por ayudar a la zona sur, las necesidades son muchas. En alimentación, los productos escasean en casi todos los cantones

Lado panameño ha servido de solución para muchos sureños. Vecinos de Paso Canoas han cruzado las fronteras para abastecerse al otro lado por temor de que los alimentos se agoten en pulperías y supermercados.

El ministro de Agricultura de nuestro país, Ricardo Carrón, firmó un convenio con el viceministro de Desarrollo Agronegocio panameño, Manuel Miranda, para que nuestro vecino se encargue de procesar el arroz cosechado esta temporadita y posteriormente devolverlo para abastecer a las regiones afectadas.

Mientras tanto la zona ha sido abastecida de combustible. Los sureños no se quejan por la falta de diesel o gasolina, ahora las preocupaciones son otras, pues a las dificultades de reconstruir en medio del lodazal y el dolor provocados por "César", se une la falta de alimentos.

Evidentemente la dieta de los sureños ha variado, algunos comen lo básico, otros ni siquiera eso. Miles lucen las ropas donadas por el resto de costarricenses, y aunque algunas tiendas permanecen abiertas, no hay posibilidades de compra, pues el dinero apurado está dando para comer.

En zonas como Ciudad Cortés los comerciantes sufrieron enormes pérdidas. Víctor Sanabria, presidente de la Cruz Roja local, cuantificó los daños en ¢72 millones. Sanabria también refirió los problemas que existen con el abastecimiento a algunas zonas afectadas como Drake, Rancho Quemado y Vanegas, donde hay familias sin alimentos.

La zona sur apenas cabecea por el golpe que le propinó el huracán y pese a la ayuda de los costarricenses, el asentamiento en que se encuentran cantones como Corredores, San Isidro de El General, Buenos Aires y otros poblados los hace vivir días de hambre, dolor y lágrimas.

## Lado panameño

La llegada de productos por el

► **Lado panameño**  
Las necesidades han ido mar-

cando la pauta en la región, pues aunque los comerciantes insisten en que tienen de todo para la venta, en algunos sectores hay preocupación por la escasez (ver recuadro: "Yacas flacas")

► **Poco a poco**  
Pese al esfuerzo de los costarricenses por ayudar a la zona sur, las necesidades son muchas. En alimentación, los productos escasean en casi todos los cantones

► **Super Económico** La Comercial, Super Económico La Comercial, explicó los problemas que han tenido para abastecerse de alimentos. "Y nos abrieron paso para San Isidro, tenemos azúcar, arroz y frijoles. Además, nos enviaron leche por ferry, café en avión y verduras de Cerro Punta en Panamá", dijo el comerciante.

Jonathan Esquivel, gerente del